

mendengarkan penjelasan para guru atau kiyai ketika membahas kitab kuning dan santri mencatat (memberikan arti dan penjelasan di kitab tsb), maka di PMDG tidak demikian. Para santri tidak hanya diberikan penjelasan dari guru dan kiyai saja, melainkan mereka juga diberi bekal kunci ilmu yaitu bahasa (bahasa Arab dan Inggris), agar kelak para santri bisa membuka sendiri pintu-pintu ilmu pengetahuan, baik ilmu pengetahuan agama Islam yang berbahasa Arab ataupun ilmu pengetahuan umum yang berbahasa Inggris.

Ditinjau dari segi kurikulum, sistem kurikulum PMDG lebih tersusun dan sistematis serta independet tidak terikat oleh pemerintah. Kurikulum PMDG disebut dengan *Kulliyatu-l-Mu'allimina-l-Islamiyyah* (KMI).

Materi pelajaran KMI memadukan antara ilmu duniawi (umum) dan ilmu ukhrowi (agama Islam). Di antara ilmu duniawi tersebut adalah bahasa Inggris, Grammer, matematika, berhitung, geografi, biologi, sosiologi, ketatanegaraan, dll. Serta ilmu ukhrowi mencakup Bahasa Arab, nahwu, shorof, balaghoh, tafsir, hadits, mutholahul hadits, faroidh, tarikh, fiqih, dll.

Dari kedua model pondok pesantren tersebut, terdapat persamaan dalam segi materi pelajaran agama Islam, yaitu sama-sama mempelajari pelajaran Fiqih, meskipun cara dan sistem pengajarannya berbeda. Hal ini, sangat mungkin bisa menjadikan perbedaan daya tangkap pemahaman mahasiswa alumni pondok pesantren salaf dan modern dalam memahami

2. Untuk mengetahui bagaimana keaktifan diskusi dalam kelas mahasiswa yang berasal dari pondok pesantren modern pada mata kuliah fiqih di Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Prodi Pendidikan Agama Islam angkatan 2012 tahun akademi 2015/ 2016?
3. Untuk mengetahui seberapa besar perbandingan antara mahasiswa yang berasal dari pondok pesantren salaf dengan mahasiswa yang berasal dari pondok pesantren modern dalam keaktifan diskusi di dalam kelas pada mata kuliah fiqih di Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Prodi Pendidikan Agama Islam angkatan 2012 tahun akademi 2015/ 2016?

D. Manfaat Penelitian

Hasil penelitian ini diharapkan bermanfaat secara teoritis maupun praktis. Secara teoritis, penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan masukan bagi para mahasiswa yang berasal dari pondok pesantren salaf dengan mahasiswa yang berasal dari pondok pesantren modern dalam meningkatkan keaktifan diskusi di dalam kelas pada mata kuliah fiqih di Fakultas Tarbiyah dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya tahun akademi 2015/ 2016. Serta sebagai informasi tambahan bagi peneliti-peneliti berikutnya mengenai *peningkatan keaktifan diskusi di dalam kelas pada mata kuliah fiqih bagi mahasiswa yang berasal dari pondok pesantren salaf maupun mahasiswa yang berasal dari pondok pesantren*

modern di Fakultas Tarbiyah Dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya tahun akademi 2015/ 2016, sekaligus sebagai tawaran pemikiran untuk melahirkan teori baru dalam pengembangan keaktifan diskusi di dalam kelas

Adapun secara praktis, hasil penelitian ini diharapkan dapat menjadi bahan masukan berharga bagi pengembang lembaga pendidikan, para ulama, para pendidik, dan para tokoh masyarakat untuk melakukan penelitian lebih mendalam.

E. Penelitian Terdahulu

Penelitian tentang “*Studi Komparasi Antara Mahasiswa Yang Berasal Dari Pondok Pesantren Salaf Dengan Mahasiswa Yang Berasal Dari Pondok Pesantren Modern Dalam Keaktifan Diskusi Di Dalam Kelas Pada Mata Kuliah Fiqih Di Fakultas Tarbiyah Dan Keguruan Universitas Islam Negeri Sunan Ampel Surabaya Tahun akademi 2015/ 2016*”, tidak pernah diteliti sebelumnya.

F. Hipotesis Penelitian

Secara etimologis hipotesis dibentuk dari dua kata, yaitu kata *hypo* yang berarti kurang dan kata *thesis* yang berarti pendapat. *Hypothesis* yang dalam dialek Indonesia menjadi hipotesa kemudian berubah menjadi hipotesis

